

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8088

Subscripcion en Córdoba
Fuera de Córdoba.....

Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

VIERNES 31 DE AGOSTO DE 1877.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio de comunicados a lmas, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXVIII.

Seccion oficial

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba. Por el presente segundo edicto y término de veinte días, á contar desde su publicacion en el «Boletín oficial» de esta provincia, se convocan á los parientes que se crean con derecho á heredar á la Sra. D.^a Manuela Olivares y Ortega, natural que fué de la villa de Bornos, y vecina de esta ciudad, que falleció en ella abintestato, en estado de soltera, y á la edad de mas de cincuenta años, el día diez y nueve de Febrero último, para que dentro de dicho término comparezcan en este Juzgado á deducir el que les corresponda, bajo apercibimiento que de no verificarlo les parará el perjuicio que haya lugar, y se declarará heredero de aquella á su hermano entero y legítimo el Excmo. Sr. Brigadier D. José Olivares y Ortega, Conde de Casillas de Velasco, que se ha presentado solicitando la herencia. Dado en Córdoba á treinta de Agosto de mil ochocientos setenta y siete. — José Gonzalez Perez. — Por mandato del Sr. Juez, Licenciado Rafael Pelitero.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copia mos las noticias siguientes:

— Para el caso probable del regreso á esta corte de las infantas de Es. aña, hermanas de nuestro augusto Monarca, doña Pilar, doña Eulalia y doña Paz, parece se halla indicada para el cargo de aya de SS. AA. la señora marquesa de Povar y de Novales.

— Anteayer por la tarde se reunieron en San Juan de Luz en la casa situada en la Grand Rue, que habita el Sr. Groizard, el Sr. Sagasta y dicho ex ministro, y parece que esta es la primera entrevista que con algun resultado práctico se ha celebrado.

El Sr. Sagasta declaró, según dice el «Cronista», que algunos elementos del constitucionalismo estaban dispuestos á la fusion; pero que él y la mayoría de sus amigos no podían acceder á ella, sino fuera mediante una previa abdicacion de los centralistas que resituyera al partido á la situacion que tenia antes de la division.

— El «Popular» copia de una carta

del corresponsal de un periódico de provincia el siguiente comentario:

Tambien hay quien espera mucho de la Granja y de la gran amistad que existe de muy antiguo entre el duque de Montpensier y algunos centralistas importantes, entre los que figuran los señores marqueses de Campo Sagrado y Vega de Armijo y el Sr. Barca, pero me figuro y no doy esta noticia sin su fundamento, que el futuro suegro de S. M. tiene más simpatias por los constitucionales que por los centralistas y hasta se dice que ha aconsejado la fusion de ambas fracciones.»

Podemos negar en absoluto todo lo que se quiere hacer creer en las anteriores líneas.

El duque de Montpensier no se inclina á ninguna fraccion determinada ni tiene más simpatias por unos hombres políticos que por otros. Resuelto á permanecer alejado por completo de la política y desligado de los intereses de los partidos, el señor duque de Montpensier está decidido á ocupar el puesto que le corresponde tan distante de unas como de otras fracciones. Todos los partidos y todos los nombres le guardan la consideracion y afecto á que tiene derecho por su posicion, por su talento y por sus bellas prendas de carácter, y S. A. en cambio aprecia y estima en todos ellos lo que tienen de comun y coincide con su deseo, la aspiracion constante en cada uno de realizar la felicidad y el bienestar de nuestro país.

Créanos los corresponsales y los periódicos: pierden el tiempo atribuyendo al señor duque de Montpensier tendencias políticas que no le corresponden en ningun sentido y que no tiene ni tendrá en manera alguna.

— La direccion de Rentas Estancadas anuncia que desde 1.º de setiembre próximo estarán surtidos los estancos y espendidurias de esta capital de os se los de 15 céntimos de peseta que por impuesto de guerra necesita la correspondencia que se portea para la Península, islas Baleares, Canarias, posesiones españolas del Norte de Africa, costa occidental de Marruecos, Cuba, Puerto Rico, Filipinas, Fernando Póo, Annobon y Corisco.

Hasta tanto que se hallen suficientemente abastecidas todas las provincias, podrán continuar usándose los sellos de guerra de 5 y 10 céntimos de peseta.

Los de comunicaciones serán los correspondientes al peso y destino de cada carta según la tarifa postal vigente.

— La «Iberia» declara que nuestras últimas noticias sobre actitudes y propósitos del partido constitucional están en el terreno de lo cierto.

En esta ocasion, como en otras muchas, se hace justicia á la imparcialidad

que nos guía y al cuidado que ponemos en averiguar la verdad de las cosas. Esto sin perjuicio de que diariamente nos motejen de mil maneras los mismos que conocen nuestro recto é imparcial proceder.

— Reus, 28. — La comision continúa sus trabajos en medio del mayor orden y tranquilidad.

— Su A. R. la princesa de Asturias continúa perfectamente, según telegrama de hoy.

— Hoy se habla de un propósito de formar un gran partido legal, democrático, y dirigido por hombres políticos de mucha talla. Tendremos y publicaremos detalles.

— Anuncia nuestro colega el «Popular» que de hoy á mañana debe llegar á Madrid un empleado de la direccion general de la Deuda pública, portador de los títulos y residuos para el pago de la tercera parte á papel de los cupones del convenio de 1875.

— Ha llegado á esta corte Sid Abd-El-Letam, gran cherrif, principe de Vasan, descendiente en linea recta del Profeta.

Ha estado á cumplimentar al presidente interino del Consejo de ministros y saldrá para la Granja con objeto de saludar á S. M. el rey.

Es de figura simpática, de unos 35 años de edad; alto, grueso, de color claro. Viste de uniforme, ostentando en su pecho placas españolas.

— A pesar de lo dicho por algunos periódicos, la salud del Papa es buena. Las peregrinaciones se reanudarán en setiembre próximo, y se espera una de españoles y otra de franceses.

— En 1.º de setiembre próximo se pondrán en uso, solo para Madrid, los sellos de guerra de 15 céntimos, rojos, con el busto del rey, que han de sustituir los de 10 y los de 5. Esto se hará hasta que se espere el único de 25 céntimos.

— Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Leon Sr. Puente y Brañas y ha tenido una entrevista con el ministro de la Gobernacion.

— Anunciase la publicacion de un nuevo diario para el mes de octubre próximo, que será el órgano genuino de la union de los elementos constitucional y centralista.

Así lo dice el «Diario Español.» — San Ildefonso 27 (7,40 t.) — Es inexacto que haya surgido conflicto alguno entre el gobierno de España y la nunciatura apostólica con ocasion del asunto referente á la iglesia de los Italianos. Las negociaciones son favorables á un arreglo amistoso.

— Un periódico que por lo visto se ha propuesto llamar la atencion con noticias de cierta clase, publica anoche varias, de cuya exactitud no respondemos y solo reproducimos para conocimiento de nuestros lectores:

«Ayer se decía que muy en breve vendrá á esta capital S. M. la reina doña Isabel II, con objeto de conferenciar con S. M. el rey, su augusto hijo, dejando á su lado y cariñoso cuidado á SS. AA. las infantas doña Pilar, doña Paz y doña Eulalia, despues de acordar las personas que han de componer el cuartito de tan augustas señoras.

Segun se aseguraba en la Granja, S. M. la reina ha indicado su voluntad de pasar una temporada en el extranjero.

Parece que el jefe superior de la real casa de S. M. la reina doña Isabel II, ha obtenido licencia para ir á tomar baños de Vichy.

Esta mañana ha llegado á Madrid, procedente de Sevilla, el Sr. Conde de Sepúlveda, que hoy mismo saldrá para la Granja.

Indicase para un alto y honroso cargo de confianza á la respetable señora marquesa de Novales.

— Hoy saldrá de San Juan de Luz el Sr. Sagasta.

— Reus 27. — La comision nombra nuevamente ha terminado los trabajos preliminares para formar el padrón industrial. Hoy ha comenzado la computacion y mañana continuará. El orden está completamente asegurado.

— Los presos políticos por la última conspiracion que se encuentran en el Saladero, han dirigido una carta al Sr. Villalva, como director de Establecimientos penales, solicitando que se les designe un lugar separado de los reos por delitos comunes.

— Escriben de Jaen que en las minas de Linares se han desarrollado entre los trabajadores las calenturas malignas y la viruela, habiendo sido atacados mas de 200, y entre ellos el representante Don Angel Fernandez Zamora. Afortunadamente, según dice la carta de donde tomamos la noticia, la enfermedad va en descenso.

— Las noticias de anoche sobre la salud de S. A. R. la princesa de Asturias, son muy satisfactorias.

— Podemos afirmar nuevamente que el Sr. Orovio no ha empezado aun el arreglo del personal de las direcciones de Hacienda á pesar de asegurarlo un periódico ministerial.

— Ayer por la mañana se celebró una conferencia en San Juan de Luz entre los Sres. Alonso Martinez, Zabala y Groizard en la casa del último de dichos señores.

— La junta permanente del partido moderado histórico ha recibido ya contestacion de todos los comités de provincias adhiriéndose al acuerdo de la junta directiva favorable al proyectado enlace de S. M. con la princesa Mercedes.

— Se anuncia la próxima aparicion

de periódicos moderados en Barcelona, Sevilla y Cádiz.

— Tres declaraciones hace hoy la «Iberia» que se encaminan á sostener que la junta directiva discutirá cuando lo crea conveniente sobre la actitud del partido constitucional; que los periódicos del partido están unidos cual la codorniz de la fábula, y que no deben temerse divisiones, sean los que sean los acuerdos de la junta.

Damos á conocer sus declaraciones, y dejamos la confirmacion de la última á los mismos periódicos constitucionales.

— Al «Popular» escriben de Londres que en aquella comision de Hacienda de España se han encontrado los cupones de la deuda consoldada del vencimiento de 30 de junio de 1870, que fueron pagados en la misma en 15 meses de julio á diciembre, acerca de cuyo extravío se hace alusion en la Memoria de la junta inspectora de la Deuda.

«Dicesenos en dicha carta, añade el colega, que con este motivo se van á formar de oficio por el activo presidente de la comision, señor Creagh, las cuentas de caudales de los citados meses, con lo cual solo faltará para reunir todas las que habia atrasadas por deuda pública las del expediente señor Borrado.»

— S. M. el rey regaló el día de San Luis á S. A. R. la Serma. señora infanta doña Luisa Fernanda, acompañada de los trasportes de más vivo afecto, una preciosa caja de hierro con incrustaciones de oro, obra del célebre artista señor Zuloaga, y uno de los objetos que formaban parte del corto pero preciosísimo museo que el secretario de S. M. el rey Sr. conde de Morphi tiene formado con los ricos objetos que le presentan los artistas españoles y que indudablemente sustituyen con ventaja á los regalos de alhajas, la mayor parte producto de las fábricas extranjeras.

— El senador Sr. Lasala ha brindado al Sr. Cánovas alojamiento en su casa de San Sebastian, donde se hospedará durante los días que esté en dicha ciudad.

— Hace algun tiempo publicó los «Debates» una carta con la posdata siguiente: «No más política de Guadiana. O constitucionales ó moderados.» Hoy dice, que en vista de lo que está pasando, sostiene lo mismo condoble motivo.

Es un dato más si hiciera falta, para comprender que la fusion con los centralistas no tiene más fórmula que el arrepentimiento de esta fraccion.

— La cuestion arancelaria española continúa preocupando la atencion de la prensa extranjera, que va comprendiendo la justicia con que España reclama que se revisen las tarifas y es-

— 340 —
certado, refirió entonces el plan de los saltimbanquis y como Bazire se habia delatado y pronunciado el nombre del farmacéutico Chaffaroux.

Los espectadores habian experimentado un cambio completo y algunos gritaron: ¡Abajo Bazire!

Este, haciendo un esfuerzo supremo, se levantó á protestar, cuando el defensor pidió que se oyese al testigo citado por Jacot.

El testigo era Chaffaroux.

El boticario se presentó con sus libros de ventas, y en este aparecia, con fecha 17 de marzo, la partida siguiente: «Tres kilogramos de hulla vendidos al doctor Bazire, de Saint-Florentin.»

La fecha del 17 de marzo era la misma en que se habia ausentado de la Grenouillere el doctor Rouselle.

En presencia de esta prueba, hubo algunos instantes de confusion y que el entusiasmo, los gritos y

— 341 —
las amenazas no pudieron contenerse, á pesar de las reclamaciones del presidente.

En fin, restablécida la calma, el defensor, obtenida la vena, dijo:

— Señores jurados, la mitad de mi tarea está ya consumada. No hablaré por lo tanto de la honradéz de mi defendido, á quien vuestro veredicto vá á devolver el reposo y el honor.

Pero tengo una mision penosa, un deber que me impone mi encargo y mi conciencia.

Yo debo señalar á los ojos de vuestra justicia y á los de la vindicta pública al miserable ambicioso que ha perturbado el espíritu de todo el país, y que ha llevado la desesperacion al seno de una familia digna y honrada.

Y aun puedo añadir que el doctor Bazire ha envenenado á Julio Ber-temy.

Sin embargo, por consideraciones humanas, y respetando la profesion

— 342 —
Y la he traspasado al honrado pueblo de Jay-anx Loges, donde no hay ni envenenadores ni asesinos, cuya declaracion me veo obligado á hacer.

El drama, pues, ocurrió en China.

Un mandarin municipal, empleo que resume dos cargos de maire y médico, por el deseo de poseer una gran cruz, acusó á una infeliz muger de haber envenenado á su hermano político.

Ella pudo probar su inocencia, pero la justicia china no castigó al mandarin.

¿Por qué?
Porque le reservaba un castigo mas cruel.

Le hizo el blanco por todos los días de su vida de la opinion pública indignada.

— 343 —
El cura continuó hablando de sus relaciones con la familia, de la piedad de la señora y de su hija, y de la austera honradéz del incrédulo Rossignol.

Y el materialista, que no reconocia mas religion que la natural, defendido por un sacerdote católico, se encontró engrandecido.

Aquí se ha afirmado, continuó el cura terminando su discurso, que Rossignol es ateo; quizá lo sea, pero yo aseguro que no es impio. Jamás se ha permitido manifestacion alguna en sentido injurioso contra la religion. Rossignol ha respetado siempre las creencias católicas de su muger y de su hija, y en cuanto á mí, siempre me ha considerado con el respeto que se merece mi carácter sacerdotal. ¿Y se le acusa en nombre de la religion de un crimen detestable? ¡Oh! en nombre de Dios, á quien estoy consagrado, juro, señores jurados, que creo en la inocencia de Rossignol.

precisamente la de la escala alcohólica con que Inglaterra grava nuestros vinos.

—Inútil nos parece ese sistema de rumores que inventa y esparce la prensa de oposición sobre candidaturas para la presidencia del Congreso.

Ya hemos dicho, y repetimos por última vez, que cuanto se hable cae de fundamento, puesto que ni el gobierno se ha ocupado en tal cuestión, ni hay motivo para que se ocupe de ella.

—Zaragoza 28.—Han sido presos los cuatro ladrones que robaron al recaudador de contribuciones entre Caspe y Mequinenza. La cantidad sustraída fué de 30000 pesetas. Los salteadores mataron un bagajero y un guardia civil.

—Según telegramas de Reus, el gobernador de Tarragona Sr. Stárico, que se encuentra en Reus, ha recibido una comisión de vecinos y representantes de los gremios, que ha ofrecido su eficaz cooperación para llevar á efecto las rectificaciones del padrón industrial. La ciudad es á interesada en mantener el orden, y apoyará á las autoridades en sus medidas para asegurar mas la tranquilidad pública.

—La línea telegráfica de la Junquera, en el territorio francés, está interrumpida hace cinco días.

El servicio telegráfico de Cataluña continúa haciéndose por Zaragoza y Canfranc, de manera que aumenta los gastos.

—Confírmase la completa inexactitud del telegrama de la «Agencia Fabra» relativo á la retirada del nuncio de Su Santidad de esta corte.

—Reus 27 (4 tarde).—En medio de la mayor tranquilidad sigue funcionando la comisión nombrada por el gobernador de la provincia para rectificar la contribución industrial.

Son muchas las personas que han ofrecido su apoyo á la autoridad.

Se espera mañana la llegada del nuevo jefe Sr. Marin Baldo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres, 27.—Dicen de Viena que la convención ruso-rumana está ya concluida.

El vapor «Constantino» ha sido echado á pique en San Kunkaleb por un buque turco acorazado.

Paris, 27.—El periódico la «Defensa» pide que Gambetta sea preso por el discurso que pronunció el 13 del actual en Lille.

Se ha confirmado la anunciada victoria de Moukar baja delante de Kars.

Viena, 27.—Carece todavía de confirmación oficial la noticia de que los turcos habían tomado el paso de Chipka.

Hasta ahora no se sabe más que, tanto los rusos como los turcos, se han batido con sin igual bravura, y que las pérdidas por ambas partes son muy enormes.

Los dos combatientes habían recibido refuerzos.

Paris, 27.—Un despacho ruso, fechado el 26 por la noche, afirma que el 26 á medio día los rusos ocupaban sus posiciones en Schipka.

El Sr. Gambetta ha sido citado ante el tribunal correccional de Lille.

Tiflis, 27.—Los turcos fortifican las posiciones últimamente tomadas. El choque decisivo se ha aplazado, á causa de la fatiga de ambos ejércitos beligerantes.

Tiflis, 28.—Los rusos que operan en Asia continúan recibiendo grandes refuerzos.

Constantinopla, 28.—Mustafá bajá, gobernador de Tripoli, ha sido nombrado ministro interino de la Guerra.

No se ha recibido ningun despacho del teatro de la guerra.

Roma 27.—En el Vaticano se está terminando la bula papal arreglando el futuro concilio. La bula deja al cardenal jefe de la cámara apostólica la facultad de convocar el futuro concilio inmediatamente despues de la muerte del Papa ó de esperar la llegada de los cardenales extranjeros.

Viena 27. La «Politische Correspondenz» publica un despacho de Belgrado fecha 26 anunciando que en un consejo de ministros presidido por el príncipe Milano, se acordó que la Servia tomará parte en la guerra contra Turquía.

Añade que los jefes de divisiones del ejército serbio han recibido ya sus nombramientos.

Londres 27 (noche).—El ministro inglés Northcote ha pronunciado en Plymouth un discurso diciendo que Inglaterra sigue una marcha política de paz y que mantendrá una completa neutralidad hasta el momento en que pueda intervenir con la esperanza de dar fin á una guerra desastrosa y bárbara.

Constantinopla 27.—A pesar de todos los telegramas anunciando la toma del desfiladero de Schipka, aun no han tomado los turcos aquella posición. El gobernador de Andrinópolis lo anunció, pero no ha sido confirmado aun por los telegramas de Solimanbajá.

San Petersburgo 27.—Los rusos conservaban todavía ayer sus posiciones al rededor de Schipka.

Londres 27.—El almirantazgo inglés ha mandado poner en estado de servicio tres nuevos barcos acorazados.

El periódico el «Standard» publica un telegrama de Viena del 26 anunciando que á consecuencia de la actitud de la Servia, dos monitores austríacos han salido de Semlin para ir á vigilar las orillas de Danubio que bañan la costa de Servia.

Londres 28.—El «Daily News» de hoy publica un despacho fechado el 27 en Sistowa anunciando que la batalla sigue todavía en las cercanías de Schipka.

Bucharest 28.—El general Radezky se mantiene en sus posiciones, á pesar de haber sufrido pérdidas muy considerables.

Siguen las importantes negociaciones diplomáticas en el cuartel general ruso.

Gacetillas.

—Un triunfo.—Con cuanta razón digimos en su día lo mucho que esperábamos de las distinguidas personas que formaron la Comisión especial

nombrada en Córdoba para la exposición vinícola, con cuanta razón confiábamos el éxito en el ilustrado representante de esta provincia é individuo del jurado Sr. D. José Ruiz Leon, Comisario de agricultura, y con cuanta mas esperábamos que coadyubaría á su brillante resultado la incansable laboriosidad del Secretario de la Comisión Sr. D. Juan de Dios de la Puente, ingeniero agrónomo, se ha visto confirmado por el gran resultado obtenido, pues si bien los ricos productos de nuestra provincia son los que han merecido que el jurado calificador haya acordado unánimemente concederle el primer lugar en la calificación hecha de todas las de España en la gran exposición vinícola que acaba de verificarse, tambien lo es que si estos productos se han presentado, y si se han presentado en manera y forma conveniente para que puedan conocerse y juzgarse como es debido, gracias sean dadas á todos los espesados señores, cuyos esfuerzos y cuya incansable solicitud ha estado muy á la vista. La provincia de Córdoba, que ha ocupado un brillante lugar en Filadelfia, en Madrid, y que lo ocupará sin duda muy en breve en Paris, debe mucho á todos los que la han impulsado y la impulsan hoy por el camino que con gloria va recorriendo.

—Muy acertado.—Con suma complacencia participamos á nuestros lectores el nombramiento de Agente para la Recaudación de contribuciones de esta capital y su distrito tributario hecho en favor de nuestro excelente amigo D. José Mendaz, antiguo interventor de la Delegación del Banco de España en esta provincia. Los buenos y dilatados servicios del Sr. Mendaz lo hacen muy digno de este puesto y muy competente para desempeñarlo, y su probidad y sus dotes personales son una segura garantía para los contribuyentes, que tendrán muchas ocasiones en que celebrar este nombramiento, por el que todos estamos de enhorabuena.

—El vigía.—Si aun nos asfixia el calor—en la agonía de Agosto...—¿qué va á ser del apotegma—en Agosto frio en rostros?

—A divertirse.—Llamam s la atención de nuestros lectores hácia la sección de espectáculos, donde ya verán que hay tela bastante para pasar bien el rato.

—Personajes.—Ayer al medio día llegaron á esta capital y se ho pedaron en la fonda Suiza el príncipe de Guasan, sid Abd Es-Selam Ben el Arbi con su esposa, hijo y cuñada. Le acompaña además de su servidumbre el intérprete de la legación española en Marruecos, D. Antonio M. Orfila, y su criado. Hoy salen con dirección á Cádiz.

—Artista distinguido.—Ya dijimos hace algunos días que la señora D. Josefa Ravé de Martínez, arpista notable y compatriota nuestra, había dado un concierto de despedida en Sevilla, antes de dirigirse á Lisboa, donde está contratada para la gran orquesta del teatro de San Carlos. Esta noticia nos ha hecho pensar, que pasando en su viaje por esta capital la señora Ravé, donde se detendrá tal vez algun día para saludar á su familia, sería muy oportuno que se organizase un concierto en el que tuviéramos el gus-

to de oír á la que hace bastantes años se ausenó de esta ciudad, y que hoy deja el suelo de España tal vez para muchos años.

—El buen camino.—Han sido convenientemente multados los muchachos que segun dijimos habían sido cojidos bañándose en lugar vedado. Todo rigor con los que infringen primero las órdenes de la autoridad, es siempre muy saludable y evita mayores disgustos.

—Utilísimo.—Se ha concedido autorización á la Señora Condesa viuda de Zamora para hacer los estudios para conducir á esta población aguas que existen en su hacienda del Bejarano, sita en la aldea de Trassierra, término de esta capital. Este proyecto y su realización son de un interés general y fecundo en beneficios.

—Movimiento.—En el distrito de la derecha de esta capital han nacido en la última decena diez varones y siete hembras. Han muerto veinte varones y diez y siete hembras.

—Se formaiza.—Continúan lanzándose á los aires cometas desde muchas azoteas de Córdoba, á las que se van ya agregando globos y faroles encendidos. Si continúa la afición prosperando, pronto nos vamos á quedar sin sol á media tarde.

—Adeuñadas.—La junta de agricultura ha informado favorablemente un expediente sobre aprovechamiento de aguas derivadas del rio Guadalquivir, en este término y otro denominado «Cañavalejo».

—Clasificación.—De la oposición verificada para la escuela de niñas de Hinojosa, dotada con dos mil novecientos treinta y cuatro reales, han resultado las maestras opositoras clasificadas de la manera siguiente: Primera, Doña Maria del Rosario Revilla. Segunda, Doña Concepcion Rodríguez. Tercera, Doña Isidra del Campu Cuaria. Doña Carmen Monserrat. Quinta, Doña Maria Molero.

—Subasta.—El veinte y cinco de Setiembre se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital el espuero de sal llamado del Granadillo, término de Baena, por el tipo de cuatro mil doscientos dos pesetas.

—Efemérides.—Hoy.—1257.—Conquista de Gibraltar por Alfonso X el sabio.

—Prematuro.—Esto dice «La Correspondencia» que es cuanto se habla de cambios y nombramientos de Gobernadores.

—¿Qué enserá?—Ha sido preso y conducido á la cárcel un individuo á quien el cuerpo de orden público ha encontrado sin documentos que justifiquen su personalidad. De estos pajaros debe haber muchos.

—Un enfermo á un amigo.—Oye, cuando yo muera, vete á casa de Eduvigis, le dice, que hice el ttere y traeme la noticia de cómo ha recibido la desgracia, porque quiero saber si llora.

—Espadas.—Además del atractivo que tiene para los aficionados la corrida de toros que se prepara para la tarde del sábado ocoo; con tomar parte en ella los niños de Córdoba, en competencia con los niños de Sevilla, no dejarán de atraer alguna concurrencia los espadas, que son el Mari nero, y Diego Prieto (Cuatro dedo),

que agradó mucho en la última función.

—Combinaciones.—La de gobernadores, que se pondrá sobre el tapete en la primera quincena de Setiembre, parece no tiene la importancia que se le supone, pues se reducirá solo al nombramiento para alguna vacante.

—Nueva Carteya.—La Junta directiva del Circulo Católico de este pueblo se ha constituido de este modo: Presidente: D. Fernando Seguirra y Ruiz. Vice presidente: D. Antonio Priego Aranda. Consiliario: D. Fernando Naranjo y Luque, Pbro. Tesorero: D. Luis Manuel de la Cruz. Secretario: D. José Joaquín Roldán Porcuna. Vice Secretario: D. Eusebio Urbano. Bibliotecario: D. Pedro Serramayor Hidalgo. Vocales: D. Pedro Rodríguez Castro. Don Juan Martín Aranda. D. Rafael Gimenez Bujalance. D. Francisco Polo y Martínez.

—Fugitivo.—El juzgado de Fuentebajuna llama por edicto á Bernardo Calvo, contra el que se procede por robo de dinero á un vecino de Belmez.

—Hoy se subasta en Palma del Rio el arriendo con venta á la exclusiva del consumo de dicho artículo.

—En reciente circular dictada por el ministerio de Fomento se ha pedido á los inspectores de Instrucción pública un estado de las escuelas protestantes que existen en sus respectivas provincias, número de profesores con que cuentan, alumnos que á ellas asistan y cuantos datos consideren convenientes sobre la materia.

—El juzgado de Castro del Rio llama por último edicto á los que se crean con derecho á la herencia de D. Lorenzo Sotomayor, que murió sin testar en dicha villa.

—En el término de Aguilas han sido robadas ultimamente dos caballerías menores.

—Para una de las tardes de la próxima feria habrá una buena corrida en aquella ciudad, en que matará el aplaudido espada c r d ubés Antonio Fuentes, Hito.

—En el modo que se usan los indios de librarse de las chinches en los hospitales, es el siguiente: un pedazo de madera con varios agujeros hechos con una barreta, se coloca debajo del cochon de la cama; las chinches acuden á formar sus nidos en esos agujeros, y decaendo en cuando el pedazo de madera se echa á cocer en agua, pereciendo así todos los insectos.

—Ha regresado á Loja el Sr. Marlori.

—Ha fracasado en Málaga el proyecto de crear un Ateneo méxico.

—En Sanlúcar de Barrameda se va á instalar un convento de menores.

—La inauguración del ferrocarril de Jerez á Sanlúcar se hará desde la estación de la Alcobilla hasta Bozanza.

—En breve se reinstalará en Manresa la sociedad de San Vicente de Paul.

—Durante la segunda quincena de octubre próximo se celebrarán en la Audiencia de Granada exámenes para los que aspiran á ser procuradores.

Al decir estas palabras se oyeron numerosos gritos que contuvo la campanilla del presidente.

El cura dejó el sitio de los declarantes, y el abogado defensor dijo: — Señor presidente, si el jurado lo tiene á bien, espero que oiga al acusado Jacuot, que debe hacer revelaciones importantes.

Bazire se quedó trémulo.

LVII.

El interrogatorio de Jacuot comenzó.

El aldeanillo había soltado el pelo de la dehesa en sus reacciones con los gitanos.

No era ya el pobre de espíritu que moraba como un chiquillo cuando los gendarmes le pusieron las esposas.

El procurador imperial pidió el sobreseimiento, y entonces el jurado se retiró á deliberar.

Rossignol y Jacuot que ahora lloraban á lágrima viva, fueron abueltos libremente.

Y cuando el primero salió del tribunal con el cura de Jay y se arrojó en los brazos de su muger y de su hija, el sacerdote le preguntó:

—Y bien, amigo mio, ¿cree usted en Dios?

—Puede ser que sí, contestó. Rossignol vivió largos años feliz y considerado. Germana fué baronesa de Jontbonne y la señora Bondin murió de rabia.

Bazire abandonó á Saint Florenpero no se le persiguió.

¿Por qué?

ÉPILOGO.

No es una novela, es una historia lo que acabo de referir.

Yo la he tomado en la «Gaceta de los tribunales...» de Pekin.

qué ejerce, quiero creer que se ha engañado en la demanda de la resina y que no ha conocido su error hasta que ya el mal no tenia remedio. Entonces, en vez de confesar su crimen, voluntario ó no, ha acusado á un inocente.

—¡Oh! señores, el doctor Bazire es uno de esos viles ambiciosos que se valen de toda clase de medios para alcanzar el objeto que se proponen. Hace quince años que ese hombre no es un médico, es un juez de instrucción.

¿Y sabéis por qué? Porque ese hombre ambiciona á cruz de la Legión de Honor. Y esto que digo no es un supuesto. Hé aqui la prueba.

Y el defensor leyó en alta voz una docena de cartas de Bazire, dirigidas al gobernador, al diputado del distrito y al ministro de Gracia y Justicia pidiéndoles la condecoración citada.

Bazire aparecía completamente aniquilado.

Su mirada era tranquila y serena y cuando se le preguntó si se había escapado de manos de los gendarmes y por qué se escapó, dijo:

—Me escapé porque creía que permaneciendo en libertad descubriría la verdad.

—¿De qué verdad hablais? preguntó severamente el presidente.

De la que se busca en este juicio. Quería demostrar que el señor Rossignol es inocente y que el envenenador es el doctor Bazire.

Esta salida produjo el efecto de un cañonazo.

Bazire intentó levantarse y quedó como aturrido. El procurador imperial protestó, y el presidente iba á quitar la palabra al acusado, cuando el abogado defensor exclamó:

—Señores jurados, la defensa es libre, y sobre este punto la ley está terminante, y suplico al tribunal que eche la declaración de este joven hasta el fin.

Jacuot que so se había desordenado

Categorías.—Dos de término según el «Boletín oficial» de esta provincia se hallan vacantes en la Facultad de Derecho.

Real orden.—Se ha resuelto la franquicia de los derechos arancelarios del material para el ferrocarril de Cádiz a Málaga, en su sección de Cádiz al Campamento y del Campamento a Málaga, así como para todas las demás líneas que se hallen en el mismo caso: ya tengan concedida la franquicia por leyes anteriores ó ya se les conceda en adelante, tendrá efecto en la forma y según el procedimiento adoptado primitivamente y con anterioridad a la ley de presupuestos de ochocientos setenta y cuatro, tomándose en cuenta la de mil ochocientos setenta y seis ha vuelto a restablecerse.

Defensa.—El lunes empezaron en Sevilla las obras de defensa contra las avenidas del Guadalquivir, con los trabajos para elevar el arceife paralelo a la línea férrea de Córdoba.

La sordera.—Ha sido preso en Málaga un individuo fugado del presidio correccional de Sevilla, a donde cumplía condena por estafa.

Fraternidad.—Ciertas gentes en Málaga, en vista de la persecución que sufren los que usan armas, han empezado a refirir á mordiscos. Recursos del «arte.»

Veoga.—En la capital de una provincia vecina se anuncia la aparición de un semanario titulado «El Diluvio.» Para el otoño no viene mal.

Lo que es el fismo.—Un licenciado del ejército, que se retiraba á su casa, sin oficio ni beneficio, halló por casualidad la receta de unas píldoras para curar todas las enfermedades habidas y por haber, y que se le había perdido á un charlatan. Como no lo era él poco, se presentó en el pueblo diciendo que había estudiado medicina, y como lo creyeron buenamente sus paisanos, principió á ejercer la profesion con todo descaro, propinando siempre la misma medicina para todas las enfermedades aunque la causa de ellas fuese contraria. Las píldoras obraban á las mil maravillas; algunos enfermos se curaron, otros se murieron; pero las píldoras no desmerecían por esto, y el charlatan menos. Un día se le acercó un paisano y le dijo: «¿Las píldoras de V. curan todas las enfermedades? ¿Podrán también curar la mía?—De seguro, repuso nuestro hombre con el aplomo de un charlatan. ¿Pero que enfermedad es?—Mi enfermedad, señor, es que se me ha perdido una burra, y por mas diligencias que practico no puedo encontrarla. El médico se turbó con esta contestacion, pero luego sacó media docena de píldoras, y le dijo con bastante seguridad:—Tómelas Vd., buen hombre, y verá prodigios. El paisano las tomó con fé, y se salió al campo; y como la medicina le obligase á separarse del camino, se acercó á un espeso cañaveral... y, ved aquí una coincidencia extraña, estaba allí su burra. Esta cura prodigiosa ha sido la base de la fortuna del curantero, porque el campesino principió á publicar que aque médico, no solo curaba las enfermedades, sino que daba recetas para encontrar los burros perdidos, que por cierto no son pocos.

Voy por la otra.—El célebre físico Rumford instituyó un premio anual, consistente en una medalla de gran precio, para el sábio que durante el periodo de un año hiciese el descubrimiento mas importante, sin distinción de nacionalidad. La medalla correspondiente al año próximo pasado, mill ochocientos setenta y seis, ha sido adjudicada por la Sociedad Real de Londres, que es la llamada á cumplir la voluntad de aquel, al notable astrónomo francés Mr. Janssen, por su teoría de los fenómenos del sistema solar y especialmente de la meteorología.

Desastres.—El pueblo de Eaton, contado de Bro wn, en los Estados-Unidos, ha sido totalmente destruido por las llamas. El bosque próximo ha estado ardiendo durante cinco semanas, y han ocurrido grandes daños en muchas millas de territorio. Veinticinco familias han perdido cuanto poseían, cuatro han desaparecido, y una ha muerto en el incendio. Gran número de reses se han quemado vivas.

Receta.—Mr. Eduard Ibina asegura en el periódico «Mercur» de Liverpool, que pueden curarse todos los casos de viruela en tres dias, con solo el empleo de cremor tartaro; una on-

za de esto disuelto en un cuartillo de agua, y beber de ese agua de cuando en cuando en su estado natural. Afirma que este remedio es seguro é infalible.

Vaya en gracia.—Recientemente se ha verificado en Inglaterra carreras de lebreles en los pueblos de Sandown, Craydog y Alcar. En las de Alcar tomaron parte sesenta y cuatro perros. Hubo un premio de dos mil libras esterlinas y otro de quinientas, que fueron ganados por el lebrele «Coomassie.» Estas carreras son curiosísimas; el espectáculo que ofrecen cinco ó seis perros que están á punto de atrapar la liebre, cuando de pronto ésta da un salto y los deja burlados, entusiasma á los ingleses lo indecible. Y no solo se entusiasman los graves britanos, sino que toman el asunto en serio y aseguran que así como las carreras de caballos mejoran las razas caballares, las carreras de lebreles mejoran los lebreles... y las liebres. No hace muchos años que un lebrele, vencedor en las carreras «Master Mac Grath» fué presentado á la reina Victoria y recibido con cierta solemnidad en el palacio de Windsor.

Registro de carnes.—Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 30 de Agosto de 1877 para el abasto semanal de la población.

Número de reses, vacas, y cerdos.	Abastecedores	Precios.
8	D. Onofre Alvarez.	40
20	Rafael Gonzalez.	40
7	Rafael Rodriguez, con una rastra.	40
5	Rafael de Dios.	40
1	El mismo.	40
1	Francisco Gomez.	40
8	Rafael Gonzalez.	40
8	Rafael Moreno.	40
6	Angel Higuera.	41
12	Domingo Sanchez.	42
1	Rafael Gavilan, con rastras.	42
1	Angel Higuera, con rastra.	42
8	Rafael Gonzalez.	42
3	Antonio Molina Mañuel.	42
1	Rafael Sanchez.	42
50	D. Juan Maria Rodriguez, cabrio.	29
35	Elias Gomez, lanar.	30
15	Rafael Rodriguez, cabrio.	30
5	Francisco Martinez, idem.	30
10	El mismo, id.	30
200	Rafael de Dios, id.	30
Resto.	Rafael de Dios, id.	30
30	Mañuel Garcia, id.	31
20	Juan Rael, id.	31
50	Juan Maria Rodriguez, idem.	31

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 44 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS del día 30 de Agosto de 1877, verificadas en el Observatorio del Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Temperatura máxima del día 29 á la sombra en grados centígrados. 40
Id. mínima. 20
Id. media. 30

TEMPERATURAS DEL DIA 30.
A las 9 m. A las 3 t.
A la sombra. 29.5 37.5
Al sol. 56 63
Presión de la atmósfera en milímetros. 753 751
Viento. S.O. S.O.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	198	33
Puente.	901	10
Rincon.	60	77
Nueva.	230	55
Gallegos.	362	82
Matadero.	558	53
Total.	2858	15

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro.	1143	09
A la provincia y municipio.	1143	44
Adicionadas.	571	62
Total igual.	2858	15

Córdoba 28 de Agosto de 1877.—
Bartolomé Belmonte.

DELEGACION DEL BANCO DE ESPAÑA.

Recaudacion de contribuciones.
Provincia de Córdoba.

Nombrado á propuesta de esta Delegacion Agente para la recaudacion de contribuciones de esta capital y su distrito tributario D. José de Mendez, antiguo interventor de establecimiento, se hace saber á los contribuyentes en ella para que sea reconocido como tal en todos los actos de su gestion y procedimientos ajustados á las Instrucciones vigentes.

Córdoba 30 de Agosto de 1877.—El Delegado Jefe de la provincia, Manuel Ruiz de Portal.

Tercer aniversario.
EL SEÑOR
D. CARLOS RAMIREZ DE ARELLANO Y GUTIERREZ,
Caballero de la Orden de Calatrava,
falleció el día 1.º de Setiembre de 1874.

Los Sres. Sacerdotes que apliquen el dia primero de dicho mes, desde las seis de la mañana en adelante, el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia de San Agustín, por el eterno descanso de dicho señor, recibirán el espendio de 8 reales.

Boletín religioso.

Hoy.—San Ramon Nonnato, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.— Hoy, Vacante.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á imagen de Ntra. Sra. del Amor Hermoso, tutelar de la asociacion.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Primera funcion para hoy.

1.º Sinfonia. — 2.º El grandioso drama del Sr. Echegaray, «O locura ó santidad». — 3.º La comedia «Falsos testimonios».

PRECIOS.—Proscenios primeros sin entradas, 50 rs.—Id. segundos id. 40.—Plateas y Palcos principales sin id., 40.—Id. segundos id., 24.—Butaca con entrada, 12.—Delanterá de anfiteatro con id., 5.—Id. de parais., 3.—Entrada general al piso bajo, 4.—Id. al paraiso 2.—A las 8 1/2.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

1.º Sinfonia. — 2.º El grandioso drama del Sr. Echegaray, «O locura ó santidad». — 3.º La graciosa pieza, «Eso son otros Lopez».

PRECIOS. Proscenios, 40. Palcos y plateas, 30. Buaca con entrada, 6.—De anteras y salones de anfiteatro, 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2.—A las 9 en punto.

Correo de ayer

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 29 de Agosto de 1877.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

El descomunal calor que se siente en esta corte de algunos dias á esta parte, mitigado solo de noche por los vientos de Somosierra, hace que la cabeza de algunos políticos de retumbron se resienta de una pequeña fiebre, produciendoles ciertos dolores que despues no falta quien se encargue de transmitir como hechos positivos, continuando el estilo de hablar de cartas recibidas con una frescura impropia de la caliginosa atmósfera que nos rodea.

Como nada nuevo de interés hay que comunicar, sin querer es preciso hacerse eco de estos sueños, siquier con precaucion y haciendo constar no provienen de origen del mayor crédito, y de este modo se cumple la pasada tarea de comunicar novedades cuando estas no existen, ó al menos no salen á la superficie de modo que puedan aprovecharse para cumplir el cometido que me tiene encargado.

Los pauticos de talla que habitan en la Granja se han propuesto por ahora divertirse solamente y hacer un paréntesis para todo lo que no sea pensar en giras camarestres, y por es-

to lado no hay que esperar cosa alguna hasta que se verifique el anunciado conju de ministros, que servirá de tema para otros escasos, como ya va siendo moneda corriente siempre que los ministros se mueven. Entónces si se dirá que el Sr. Cánovas está ya cansado de tanto trabajar sin fruto y de ver las decepciones que sufre, se dirá que solo continuará el tiempo inlispensable para buscar un sucesor que haga menos violenta la transición, y se dará como cosa corriente la subida al poder de un ministro en que, como en la cordillera de las farmacias, haya medida para todos, es decir hombres de todos los partidos y de todas las escuelas, que se resignarán á entrar en los departamentos ministeriales con el solo deseo de mejorar la situacion del pais.

Esto tiene el solo inconveniente de ser un recurso muy gastado, y que pocos crearán en él sabiendo que el Sr. Cánovas tiene la confianza del monarca y de las cámaras, y si bien este señor no a de ser eterno en la poltrona, preciso será esperar ocasion en que pierda una ú otra cosa para llegar al desenlace que se anuncia.

De la frontera se dice hay cartas que son entre sí puras contradicciones, basadas en las manos dadas confrencias, diciendo unas que se han celebrado algunas con mal resultado; aseguando otras que todo va bien para el a etecido objeto de las fusiones, y diciendo otras por último que tales conferencias no ha existido, ni tienen probabilidad de realizarse; que caso de que se verifiquen ofrezcan escaso éxito, y que los constitucionales de importancia se hallan cansados de que tanto se les traiga entre manos cual si fueran banderines de enganche, siendo así que los que hayan de ser admitidos en sus banderas deberán antes hacer una profesion de fé que no deje lugar á duda, y se solicita solo por hallarse en condiciones de poder introducir en sus filas la tiza de la discordia.

Continúa los rusos posesionados del bastiadero de Schipka, no obstante los partes de origen turco, que han logrado tomar cierta fama que ha dado de todo cuanto comunican, aunque aparezca claro y evidente. Así es que respecto á triunfo que los hijos del Islam se achacan en Asia, no se ha escrito una sola palabra, y seguirá en cuarentena hasta que por otro conducto llegue á confirmarse.

El consolidado interior ha quedado á 12. Bonos 67.

El corresponsal.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—S. M. el Rey saldrá el día 8, á las seis de la mañana, de la Granja por la carretera de Castil, y en Arévalo tomará el ferrocarril, en cuya estacion esperará el tren real. En Medina del Campo, ciudad predilecta de Isabel la Católica, estará el presidente del Consejo de ministros, de regreso ya de Cauterets, y desde aquel punto se dirigirán directamente á Salamanca, la poblacion mas notable de España por sus monumentos artísticos y arquitectónicos, por sus recuerdos históricos y por su obra la Universidad. S. M. piensa permanecer en aquella capital los dias 8 y 9 de Setiembre, pasando en seguida á Zamora, para regresar el día 10, ya á San Ildefonso, ya á Madrid, según se acuerde definitivamente.

En la expedicion á Salamanca sólo acompañaban al Rey el señor Presidente del Consejo y el ministro de Ultramar, como diputado este último de aquella provincia, hijo de la misma é indubitable promovedor del proyecto próximo á realizarse, que hará retemblar bajo el peso de la locomotora las feraces campiñas de aquella region castellana.

El Sr. Martín de Herrera sentirá una verdadera satisfaccion al asistir á un acto que comunica á la provincia de Salamanca con sus hermanas las demás provincias de Castilla y Leon.

—Dice «La Epoca»:

«Creo nos los perdidos todos, la tan anunciada conferencia centralista-constitucional de Biarritz es pura ilusión, ni la hay, ni la ha habido, ni es fácil que la haya. Algun centralista importante tenia hoy noticias recientes de Sr. Groizard, y éste negaba á sus amigos políticos lo que los periódicos aseguran.»

—Don Manuel Rancés y Fuentes, marqués vi du de Casa la Iglesia, acaba de fallecer en Cadiz.

—Bucharest 28 á 1 a siete de la noche. —Recibido á las diez y 30.

Las tropas rusas continúan ocupando el bastiadero de Schipka. Se combate en la línea de Rasgrad. Completo silencio acerca de las últimas operaciones.

Co continúan llegando refuerzos que son inmediatamente dirigidos al otro lado del Danubio.

El príncipe soberano de Rumania está ya en Magurella al frente de su ejército.

Reina gran entusiasmo en las tropas rumanas, las cuales se disponen á entrar resueltamente en campaña.

El Sr. Montejaba ha salido de Bucharest hacia el teatro de operaciones, donde todo anuncia próximos é importantes acontecimientos. (De «El Imparcial».)

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 9 de Agosto.

Consolidado, 12, 0.
Bonos, 67, 00.
Acciones del Banco de España, 19, 00

CÓRDOBA.

Trigo de 48 á 50 fanega.—Cebada á 29
—Habas de 26 á 27 id.—Maiz á 40.—
Garbanzos de 65 á 100.—Aceite en los molinos á 47 reales arroba.—En la ciudad, de 64 á 68. Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de certero á 32.—Harina de Castilla 1.ª flor á 21 1/2 rs. arroba.—Id. corriente, 20 id.

CAMBIOS.

Madrid, 1 y 1/2 y á 1 3/4 —Sevilla 1/4 id.—Málaga 1/4 á 3/8 —Barcelona 1/8 á 1/4.—Murcia, á 3/4 —Palencia 3/4.—Valladolid, 3/4.—Santander 1/2.—Cádiz, 1/4 á 3/8 —Granada, 3/4. Coruña, 1/2 á 1.—Jaen, 3/4.—Valencia, 1/2.—Burgos, 1.—Zamora, 1 á 1/4 —Linares, 1/2.—Pueblos de esta provincia 3/4 á 1 1/4 =C. Ide rilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 8 arrobas, á 20 rs. arroba. Id. recia id., á 18 id. id. id. de 2.ª id., á 17. 1/2. id., id. de 3.ª id., á 1 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 16 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 10 id. de 2.ª id., á 7. id. de 3.ª id., á 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 45 á 48 rs. Cebada, de 16 á 1 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor caudal á 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 y 1/2 rs. ar. Id. 2.ª id., 16 id. 3.ª id. 15.

PALMA DEL R.O.—Trigo de 43 á 45 rs.—Cebada de 18 á 9.—Habas de 26 á 28.—Maiz á 28.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas á 36.—Aceite á 42.—Vinagre á 16

MONTEORO.—Trigo, 44 rs. la fanega. Centeno 45 id. Cebada 20 rs. id. Habas 26 id. Garbanzos, 104 rs. id. Aceite á 47 rs. arroba.

RAMBLA.—Trigo 10 25 pesetas fanega.—Cebada 4.—Escarfa 2.—Habas 15.—Garbanzos 18.—Alpiste 10.—Aceite 11 pesetas arroba.—Vino 8.—Aguardiente 11.—Vinagre 4,50.—Libra de carne vacuna 1,30.—Lanar 80 céntimos.—Cabrio capado 80 id.—Tocino salado 2 pesetas.—Jamón 2,50.

ADAMUZ.—Trigo, de 40 á 41 rs. fanega. Cebada, de 16 á 17 rs. Habas, de 22 á 24 rs. Garbanzos, de 70 á 100. Jabon blanco, de 27 á 28 rs. arroba. Id. duro á 36. Aceite, á 50. Carne de macho á 4 rs. libra.

FUENTE LA LANCHAS.—Trigo de 3 á 31 reales fanega.—Cebada de 12 á 14 id.—Habas, á 20 id.—Garbanzos de 70 á 80.

VILLAVICIOSA.—Trigo, fanega sin derechos, 40 rs.—Cebada, id. id., 20 rs.—Centeno, id. id., 25 rs.—Avena, id. id., 14 rs.—Garbanzos, id. id. de 70 á 80 rs.—Vino fresco, arroba id. de 10 á 14 rs.—Id. añejo, id. id. de 14 á 35 rs.—Aguardiente, de 18 grados id. id. 36 rs.—Id. de 20 id. 40 rs.—Id. de doble anís, 42 rs.—Aceite, arroba sin derechos 53.

FERRO CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 28 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las 2 y 32 de la madrugada.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171,50 rs.; tercera clase 108 reales.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán los trenes. El uno, en el que se puede ir directamente á Cádiz, saldrá de Córdoba á las 2 y 10 minutos de tarde llegando á Sevilla á las 5 40. De Sevilla sale á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.

El otro sale de Córdoba á las 3 y 10 de la mañana y llegará á Sevilla á las 9 y 25 de la misma. De Sevilla sale á las 6 y 25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12 y 4 de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa: primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 cént. Tercera clase 29 rs. 40 cént.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

7. SALVAD A LOS NINOS! En todos los países se lamenta que las criaturas, que son la alegría de la familia y la esperanza de la nación, sean muy maltratadas.—A consecuencia de la ignorancia de las madres ó de las norazas, se mueren antes de cumplir el año, 60,000 en Francia y 40,000 en Inglaterra. Dicha calamidad es debida á la demasiada frecuencia con la que se les da de mamar, y tambien al uso de la leche de vacas ó de cabras ó de la papilla ordinaria, todos ellos alimentos impropios, y que, ordinariamente, producen una irritacion de las mucosas y, como consecuencia inevitable, la diarrea, los vómitos continuos, quefía, los calambres, los espasmos y muerte.—Reconocido está, que laq gestión de una criatura, una vez q se prometida, las drogas mejores que son impotentes para repararse. Es una verdadera calamidad, el que para las familias con o para el país que uel dest ruccion! Sin embargo, de un medio muy sencillo y poco deus para remediar al mal, y susotae gabies pruebas ha dado desde el r tisieste años; es el de alimenta ram deniños y los párvulos de todas edas, enfermizos y débiles, con la «Revalenta Du Barry,» cada tres horas al día, hervida solo sencillamente con agua y sal.

En resumen, es el alimento por excelencia y el que tan solo consiga alejar todas las enfermedades á las que tan sujetos están los niños. Reta aremos algunas de las innumerales pruebas de su influencia invariablemente saludable, hasta en los casos mas desesperados. Cura núm. 70.410.—Ingenio de (Alto-Rhin) 12 Junio de 1868. Muy señor mio: Tengo la satisfacion de decirle que mi hijo mayor, muy enfermizo y débil, ha sido alimentado durante un año con su «Revalenta,» y que hoy su salud y desarrollo causan la admiracion de cuantos le ven. No hay en la aldea otro niño de la misma edad tan fuerte como el mio. Mercier.

Cura núm. 87.421 Bruselas el 23 de Junio de 1874.—Mi hijo el mas jóven, desahucado por los médicos, á la edad de 45 meses, no quería tomar diingerta ningun alimento, y encontrábase, e consecuencia, en tal estado de debilidad que su existencia estaba muy comprometida. Entoces fué cuando le mandé preparar una ligera papilla de «Revalenta,» la que comió con gusto y siguió nutriendose exclusivamente con la misma, durante algunos meses.—Hoy tiene ya 11 años y se le vé robusto y con buena salud.—Deswert. El célebre doctor Routh, Presidente del hospital de los niños en Londres, ha encontrado con la «Revalenta Arábica» Du Barry el medio de resuscitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podian digerir, mas, que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres y muriéndose á la Vista.—La señora Baronesa, Dautsh Hora, á Tréves, ha salvado sus dos hijos con la «Revalenta,» de una enfermedad de las glándulas, la cual habia resistido á todos los tratamientos y no dejaba ya esperanza de curacion.—El Sr. Chinnery tenia un niño á punto de morir de atrofia; la digestion era insuficiente ya para asimilar la leche de su madre; la «Revalenta le salva.—Igual caso se ha producido en la familia del señor Lawley, paje de S. M. la Reina de Inglaterra.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.—En cajas de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Depósito en Córdoba, Francisco de Ayllón, Farmacéutico, calle Luján.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marín, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos. Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Petróleo. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segundaaguada. De sus precios y condiciones escritorios Comedia número 7. Tambien se formalizan contratos de argamentos á recibir. 42

Anuncio. Se venden cerdos de la clase de primales y de la cría de Marzo del presente año; para tratarlos calle Ramirez Casas-Deza núm. 1. 16-3

Venta. Se hace de los útiles y demás cosas que constituyen la fábrica de hilos titulada «La Victoria» en la calle puerta de Almagar. 6-3

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Eserófnias, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toma sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre las mas satisfactorias resultas de su empleo. Precio 10 rs.—Depósito en Córdoba botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de don Manuel Marin, Tendillas.

VENTA A PLAZOS. 10 reales semanales.

Córdoba.—Ayuntamiento 14 y 16.

10 por 100 al contado.



MAQUINAS PARA COSER
de La Compañia
"SINGER"
de Nueva York
PARA FAMILIAS e INDUSTRIALES

Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Enseñanza gratis á domicilio.

Financascatálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER

Direccion general de España y Portugal

calle Serrano, 43.—Madrid, 6 á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz	San Juan 32.	Taragona	Beja de la Misericordia 4.
Barcelona	Plaza del Angel Boria 1.	Valencia	Mar 53 y 55.
Bilbao	Arenal 18.	Valladolid	Acera de San Francisco 26.
Cádiz	Columela 20.	Zaragoza	Alfonso I 41.
Córdoba	Ayuntamiento 14 y 16.		
Ceruela	Real 18.		
Gerona	Plaza de la Constitucion 10.		
Huelva	Concepcion 12.		
Lérida	San Antonio 9.		
Madrid	Garretas 35.		
Málaga	Duque de la Victoria 1.		
Palma	Belsaria 8.		
Sevilla	O'Donnell 5.		
Sta. Cruz de Tenerife	Sol 39.		
Aguilas á 4 rs. 80	cts. de casa, de loishimé y algodón torsal piezas de smaresse bioyaccessorios para toda clase de trabajos.		

VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Médicas. Vegigatorio de Albespeyres.—Resultado positivo y eficaz.—Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños. Papel de Albespeyres.—Preparacion sumamente ómida para conservar los vejigatorios en el calor.—No hay nada mas limpio.—Paris, 70, Faubourg-Saint-Roch, y todas las farmacias, en donde se encuentran las CAPSULAS DE MARQUE.

LA MERCED. Fundicion de Hierro y Bronce de ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba. Construcción en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazandolas de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparacion á máquinas de vapor, Tubaria, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repinas, Cristaleras etc. Alquiler de bombas y estibantes. Compra de hierro, plomo y bronce. Instalacion de edificios y aparatos industriales. Representacion de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica é Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fábrica RUSTON ROCTOR Y COMPANIA. Detalles á todos puntos.

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones, se espande leche de vacas, no solo á las acostumbradas horas de la mañana y primera de la noche, sino que tambien á cualquiera otra del día, ya para atender á la lactancia artificial ó al destete de los niños, ya á la alimentacion de los enfermos ó al uso de este blemiento públicos etc. Sobre todo, ó con completa seguridad, si se prefiere la hora en que se haya de necesitar. 15-9

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

de aguas ácido-carbónicas y ferruginosas de Villaharta, (Córdoba.) Temporadas oficiales, Mayo y Junio, Setiembre y Octubre de cada año. Retas maravillosas aguas curan con éxito seguro los dolores de estómago, dispepsias, digestiones difíciles, pérdidas del apetito, cálculos en la vejiga, clorosis, desarreglos menstruales, metrorragias, esteriidad, permatorea, fatismo y otras muchas enfermedades de carácter atónico ó sostenidas por embrocamiento de la sangre. El «viaje» se hace por las líneas férreas de «Córdoba á Belméz» hasta la estacion de Vacar, en cuyo punto esperan, los miércoles y sábados, «Omnibus» que conducen á los visgeros hasta Villaharta. En este pueblo se halla establecida la elegante y bien montada «Fonda de Oriente,» á cargo de los señores D. Estéban Toni y D. Julio Raynaud, duque de la mañana, la estación en Córdoba, calle del Gran Capitan, donde se toman los «billetes para el omnibus» y cuantos informes desean. Depósito general de agua embotellada y administracion del establecimiento en la farmacia del Dr. Marin, Córdoba.

Arrendamiento. En la calle de la Pastora núm. 7 se hacen habitaciones amuebladas. Monte de Piedad.

Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños de mes de Enero de 1877, se efectuarán respectivamente en los dias 3, 10 del próximo Setiembre á las diez de la mañana: lo que se anuncia para conocimiento de los interesados del público. Compra. Se desea adquirir un albarca jerezano en median estado de servicio y que no sea muy grande. La persona que desee venderlo podrá dirigirse á la calle de Lencina núm. 9 para tratarlo. 6

Almonea. Se hace de varios muebles, y entre ellos de un Dolorosa con su correspondiente urna en la calleja de Grajea núm. 5, pueden verse todos los dias desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde. 16

Suocriendo. Desde el dia se subarrienda la casa calle de Baño número 5. En la misma darán razon. 16

Muebles. Se venden una macetas, un chinero y varios muebles en la casa calle del Baño número 5. 16

Madera de castaño. La hay de venta cortada en su respectivo tiempo y de varias dimensiones en la hacienda de la Tejera. Para tratar de sus precios en la calle de Comedia núm. 6. 6

Piano. En la plazuela del Indio núm. 2, se halla de venta uno vertical en perfecto estado. Pueden verse y tratarse en la misma casa. 16

JUVENTUD, HIGIENE, BELLEZA. PATTI DE LLOFRU. Flor de arroz especial.

El Patti conviene á todas las señoras deseadas de conservar ó recobrar la frescura de la piel y evitarle las afecciones á que está sujeta; da con una muy ligera aplicacion la transparencia y aterciopelado de la juventud. No contiene ninguna sustancia «emlneral,» está cuidadosamente preparado, es adherente é invisible y presta á la tez un blanco mate natural sin ensuciarla al simple contacto de una alhaja, como ocurre á los preparados con emlnerales. Cuidar de las falsificaciones é imitaciones. Depósitos: D. Antonio Barea, Librería.—D. Antonio Hoyo, San Fernando.—Sras. Hijos de Cruz, Librería.—D. Rafael Hoyo, Retos.—Sras. Martis y Gimenez, Librería. Violeta.

Gran almonea. Desde el dia en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 402 de muebles, entre ellas una lujosísima cama con dosel dorado á fuego, de varios cuadros antiguos en cobre, tabla y lienzo, entre los cuales hay un San Jerónimo de Rivera; el Señor en la Columna, de Juan de Juanes; un Neptuno de Ticiano; un Nacimiento de Rubens; un retrato de Goya, y un busto de Velazquez; entre de gran tamaño representando la Asuncion, de D. Alonso del Arco; un San Antonio, copia de Mari I.; Santa Maria Magdalena en el momento de despojarse de sus alhajas; la Resurreccion de la Virgen y otros muchos. Tambien hay un surtido en perfumeria y libros antiguos; en los que figuran dos grandes tomas, conteniendo cartas geográficas de navegacion del departamento hidrográfico de Madrid, varios sermones del Doctor Vargas, y un piano francés recién llegado, de elegante construccion y excelentes voces. 30-2

Venta. Se hace de la casa calle de Santa Maria de Gracia número 109, conocida por la Almona del Realejo, con dos patios, cuadra y estables habitaciones. Para tratar de su ajuste plazuela de Gerónimo Paer número 10. 16-2

Pérdida. El dia 20 se extravío desde Campo bajo á Córdoba un zurrón de caza conteniendo entre otras cosas una licencia de escopeta de D. Antonio Castro. Si el que lo haya encontrado se sirve devolverlo á casa de dicho señor, calle de Alfonso XII número 63, se la gratificará. 16-2

PARTE MATERIAL. Esta obra está escrita en un lenguaje al par que sencillo y honesto; así que todo el mundo puede leerla sin ruborizarse, y ha sido que los extraños á la ciencia puedan estudiar esta materia tan deliciosa y espionada por si en beneficio propio y de la humanidad en general.

Esta obra está escrita en un lenguaje al par que sencillo y honesto; así que todo el mundo puede leerla sin ruborizarse, y ha sido que los extraños á la ciencia puedan estudiar esta materia tan deliciosa y espionada por si en beneficio propio y de la humanidad en general.

Esta obra está escrita en un lenguaje al par que sencillo y honesto; así que todo el mundo puede leerla sin ruborizarse, y ha sido que los extraños á la ciencia puedan estudiar esta materia tan deliciosa y espionada por si en beneficio propio y de la humanidad en general.

Esta obra está escrita en un lenguaje al par que sencillo y honesto; así que todo el mundo puede leerla sin ruborizarse, y ha sido que los extraños á la ciencia puedan estudiar esta materia tan deliciosa y espionada por si en beneficio propio y de la humanidad en general.

Esta obra está escrita en un lenguaje al par que sencillo y honesto; así que todo el mundo puede leerla sin ruborizarse, y ha sido que los extraños á la ciencia puedan estudiar esta materia tan deliciosa y espionada por si en beneficio propio y de la humanidad en general.